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7_A7_BB_E6_B0_91_E7_c107_212181.htm 各位朋友，为了使大

家对将来工作和生活的地方有更多的了解，今天我想说说我

来这儿以后关于学习和找工作的见闻和体会，供大家参考。

记得有朋友曾经说过这样一句话：No experience (Canadian),

No Job； No Job, No experience，这是真实的。这儿除了美国

老大哥，其他国家经历一概不认，而且在有些行业内尤其严

重，如：医生、律师等。一定有人会说，真是个鬼地方。这

就是加拿大的“特色”。但是，一旦你有了第一份专业工作

，以后就会是“皇帝的女儿不愁嫁”了。而且，作为外来移

民，只能是适应没商量。 由于IT行业的高速发展，造成了这

一行的人才奇缺，所以，也成了不少移民转行的首选。事实

也是：程序员是这儿移民最容易找到的工作，而且多为华裔

。转行的第一步就是读书。在这儿，正规大学学费低，但时

间长，而且要提供托福、GRE和以往的成绩单等，新移民还

申请不到国家无息贷款，有些地方好一些，可以申请省里的

，但还是不够。所以，转行者多选择速成的那些学校，一

般10个月左右， 学费20000-30000加币，但是可以申请商业贷

款，利息较高。不过，诱惑在于找到工作的可能性相当之高

。而且，有了工作后，两年之内可以较轻松地还清贷款，同

时还有了很高的信用度，有利于再次贷款。只是问题在于选

择怎样的学校和专业课程。 现在，这里最流行的开发工具

是VB和C ，但是此次Microsoft面临分家，未来怎样，实难预

料。这里最缺的是Oracle，Jav a和基于Unix的开发，但是要学



到家并非易事。各个城市都有不少学校有类似的课程，如何

选择，确实让人头疼。 在我看来，选择要分几方面来考虑，

第一就是就业率，读书的最终目的还是为了找工作，所以在

选择学校之前应该了解近年来的就业情况和公司有哪些。第

二就是课程设置，总体来讲加拿大的教学方式不错，也强调

实践能力，但是各所学校课程不同，一般来说，VB或VC 是

必学的，如 果能有Java, Oracle及项目设计等就更好了，时间

上分配还要合理，最好各门课较平均。第三是将来证书升级

的可能性，经管目前是为了找工作，但总希望将来证书能有

更多的用途，所以可以事先了解一下有多少可能性将Diploma

升级成Degree，有多少其他的学校承认并且可以升级。最后

，就是学费，总体上讲，速成学校的学费较贵，但也有近万

的差距，而且贷款利息又很高，权衡是必然的。不过， 俗话

说“便宜没好货，好货不便宜”，有时也是对的。 其实，读

书也可以成为没有加拿大工作经验的各种移民的选择，这里

的公司对本地人也强调经验，和我们没有分别，但人总有第

一步，所以，在没经验的人中，公司多数会选择学生，学习

就是一种经验，而且能读完书证明了语言没问题，同时也了

解了加拿大的工作方式。 那么，是不是说要找到工作，读书

是唯一出路呢？事实并不是这样。当然，除了IT行业的工作

，其他的是较难一些。不过，我想，每个城市都有自己的特

色：温哥华是贸易；卡尔加里是石油；蒙特利尔是工业；多

伦多是金融和IT；渥太华是加的“硅谷”⋯每个人的专业不

同，我想可以选择不同的城市开始。例如卡尔加里，在新移

民中，如果你的语言不是太差的话，石油专业的工作比IT还

好找，因为这 是它的城市工业，这里是石油城。还有就是去



之前对城市应有多方面的了解。比方说多伦多，据说三分之

二的大陆移民会去那儿。当然工作机会是很多，但是请大家

记住一个不变的事实：工作经验，无论在哪儿都一样。而且

，人多竞争就相当激烈，如果有的公司不在乎工作经验，新

移民会有机会的话，也会是千军万马过独木桥的结局。 记得

有Chinasmile的朋友问我，为什么选择卡尔加里。事实上 ，在

我来之前和到达后，都对别的城市进行了了解，最后我还是

选择了这里。原因：一是税收低，容易生活。整个加拿大税

收都很高，本省可能较富裕，所以没有省税。二是气候还可

以，临近温哥华，夏天不热，冬天尽管有时会很冷，但时常

会有来自温哥华的暖流。三是属于发展中的城市，卡市曾经

举办过88年冬奥会，今年的世界石油大会，在国际上有不小

的知名度。石油价格的回升带动了全市和全省的 经济。目前

人口80多万，但城市面积甚至大过上海，发展潜力很大。 接

下来还是回到前面的话题，如何找工作。 在这里，没有加工

作经验的新移民找到工作的就我知道也有不少。如何做呢？

我就介绍一些方法给大家。第一，北美风格的简历和找工作

的方式。如果你新到这里，找工作前的第一件事，最好去上3

周的培训课，这是免费的。尽管上课只是纸上谈兵，但有了

理论才能实践。而且，在那儿有时也能找到一些就业的信息

。第二，收集就业信息。北美Internet发达，在本市你可以找

到几十个登载工作招聘 的网站。除此之外，还有报纸、大学

、代理和政府部门等。第三，对自己准确的定位。不瞒大家

，我一开始找工作时，有时会选择一些工程师的职位，甚至

是XX专家。我看招聘上的技术要求，我完全能满足，结果别

人理都不理我。我有一个朋友，国内外企工作8年，找了近半



年工作，终于得到一个工程师的职位，干了一个月，被赶回

家了，现在继续进修英文和其他的。所以，不管你原来如何

风光，但这里 没人会在乎。你再有能耐，也不一定能做好这

儿的工作，因为语言和处事方式的问题，总会有不小的差距

。这是一个新的开始，对每个人都是。你以往的经验唯一能

做的就是在开始以后，帮助你尽快地提高。最后一点，就是

以良好的心态，坚强的意志去争取面试的机会。不少人说，

找工作本身就是一份工作， 这话不错。你一样需要早出晚归

地送简历，电话、传真、E-Mail的和人联系。这也许需要相

当 长的一段时间，但是一定要坚持，时间越长，你找到工作

的机会也越大。此外，还有一些职业培训和做义工等，可以

在你的工作经验记录上有所帮助。 出国留学移民教育考试出

国,留学,移民,澳洲,澳大利亚,加拿大,英国,美国,法国,日本,新西

兰 各位朋友，为了使大家对将来工作和生活的地方有更多的

了解，今天我想说说我来这儿以后关于学习和找工作的见闻

和体会，供大家参考。记得有朋友曾经说过这样一句话：No

experience (Canadian), No Job； No Job, No experience，这是真

实的。这儿除了美国老大哥，其他国家经历一概不认，而且

在有些行业内尤其严重，如：医生、律师等。一定有人会说

，真是个鬼地方。这就是加拿大的“特色”。但是，一旦你

有了第一份专业工作，以后就会是“皇帝的女儿不愁嫁”了

。而且，作为外来移民，只能是适应没商量。 由于IT行业的

高速发展，造成了这一行的人才奇缺，所以，也成了不少移

民转行的首选。事实也是：程序员是这儿移民最容易找到的

工作，而且多为华裔。转行的第一步就是读书。在这儿，正

规大学学费低，但时间长，而且要提供托福、GRE和以往的



成绩单等，新移民还申请不到国家无息贷款，有些地方好一

些，可以申请省里的，但还是不够。所以，转行者多选择速

成的那些学校，一般10个月左右， 学费20000-30000加币，但

是可以申请商业贷款，利息较高。不过，诱惑在于找到工作

的可能性相当之高。而且，有了工作后，两年之内可以较轻

松地还清贷款，同时还有了很高的信用度，有利于再次贷款

。只是问题在于选择怎样的学校和专业课程。 现在，这里最

流行的开发工具是VB和C ，但是此次Microsoft面临分家，未

来怎样，实难预料。这里最缺的是Oracle，Jav a和基于Unix的

开发，但是要学到家并非易事。各个城市都有不少学校有类

似的课程，如何选择，确实让人头疼。 在我看来，选择要分

几方面来考虑，第一就是就业率，读书的最终目的还是为了

找工作，所以在选择学校之前应该了解近年来的就业情况和

公司有哪些。第二就是课程设置，总体来讲加拿大的教学方

式不错，也强调实践能力，但是各所学校课程不同，一般来

说，VB或VC 是必学的，如 果能有Java, Oracle及项目设计等

就更好了，时间上分配还要合理，最好各门课较平均。第三

是将来证书升级的可能性，经管目前是为了找工作，但总希

望将来证书能有更多的用途，所以可以事先了解一下有多少

可能性将Diploma升级成Degree，有多少其他的学校承认并且

可以升级。最后，就是学费，总体上讲，速成学校的学费较

贵，但也有近万的差距，而且贷款利息又很高，权衡是必然

的。不过， 俗话说“便宜没好货，好货不便宜”，有时也是

对的。 其实，读书也可以成为没有加拿大工作经验的各种移

民的选择，这里的公司对本地人也强调经验，和我们没有分

别，但人总有第一步，所以，在没经验的人中，公司多数会



选择学生，学习就是一种经验，而且能读完书证明了语言没

问题，同时也了解了加拿大的工作方式。 那么，是不是说要

找到工作，读书是唯一出路呢？事实并不是这样。当然，除

了IT行业的工作，其他的是较难一些。不过，我想，每个城

市都有自己的特色：温哥华是贸易；卡尔加里是石油；蒙特

利尔是工业；多伦多是金融和IT；渥太华是加的“硅谷”⋯

每个人的专业不同，我想可以选择不同的城市开始。例如卡

尔加里，在新移民中，如果你的语言不是太差的话，石油专

业的工作比IT还好找，因为这 是它的城市工业，这里是石油

城。还有就是去之前对城市应有多方面的了解。比方说多伦

多，据说三分之二的大陆移民会去那儿。当然工作机会是很

多，但是请大家记住一个不变的事实：工作经验，无论在哪

儿都一样。而且，人多竞争就相当激烈，如果有的公司不在

乎工作经验，新移民会有机会的话，也会是千军万马过独木

桥的结局。 记得有Chinasmile的朋友问我，为什么选择卡尔加

里。事实上 ，在我来之前和到达后，都对别的城市进行了了

解，最后我还是选择了这里。原因：一是税收低，容易生活

。整个加拿大税收都很高，本省可能较富裕，所以没有省税

。二是气候还可以，临近温哥华，夏天不热，冬天尽管有时

会很冷，但时常会有来自温哥华的暖流。三是属于发展中的

城市，卡市曾经举办过88年冬奥会，今年的世界石油大会，

在国际上有不小的知名度。石油价格的回升带动了全市和全

省的 经济。目前人口80多万，但城市面积甚至大过上海，发

展潜力很大。 接下来还是回到前面的话题，如何找工作。 在

这里，没有加工作经验的新移民找到工作的就我知道也有不

少。如何做呢？我就介绍一些方法给大家。第一，北美风格



的简历和找工作的方式。如果你新到这里，找工作前的第一

件事，最好去上3周的培训课，这是免费的。尽管上课只是纸

上谈兵，但有了理论才能实践。而且，在那儿有时也能找到

一些就业的信息。第二，收集就业信息。北美Internet发达，

在本市你可以找到几十个登载工作招聘 的网站。除此之外，

还有报纸、大学、代理和政府部门等。第三，对自己准确的

定位。不瞒大家，我一开始找工作时，有时会选择一些工程

师的职位，甚至是XX专家。我看招聘上的技术要求，我完全

能满足，结果别人理都不理我。我有一个朋友，国内外企工

作8年，找了近半年工作，终于得到一个工程师的职位，干了

一个月，被赶回家了，现在继续进修英文和其他的。所以，

不管你原来如何风光，但这里 没人会在乎。你再有能耐，也

不一定能做好这儿的工作，因为语言和处事方式的问题，总

会有不小的差距。这是一个新的开始，对每个人都是。你以

往的经验唯一能做的就是在开始以后，帮助你尽快地提高。

最后一点，就是以良好的心态，坚强的意志去争取面试的机

会。不少人说，找工作本身就是一份工作， 这话不错。你一

样需要早出晚归地送简历，电话、传真、E-Mail的和人联系

。这也许需要相当 长的一段时间，但是一定要坚持，时间越

长，你找到工作的机会也越大。此外，还有一些职业培训和

做义工等，可以在你的工作经验记录上有所帮助。 100Test 下

载频道开通，各类考试题目直接下载。详细请访问

www.100test.com 


